



PRÉSIDENTE FRANÇAISE DU CONSEIL DE L'UNION EUROPÉENNE

[Voir le fil d'Ariane](#)

Conférence des ministres européens chargés de la transformation et de la fonction publiques

Partager



Publiée le 14 mars 2022



La Commanderie à Strasbourg

© Frantisek Zvardon / INSP

Organisée les 16 et 17 mars 2022 au sein du nouvel Institut national du service public, cette réunion permettra aux ministres européens chargés de la transformation et de la fonction publiques d'aborder les enjeux communs aux administrations publiques du XXI^e siècle : la

transformation numérique, la transparence et l'ouverture des administrations publiques, les nouvelles organisations de travail, et la mobilité européenne des fonctionnaires.

Cette réunion s'inscrit en continuité avec la rencontre des ministres européens chargés de l'administration publique organisée à Lisbonne le 22 juin 2021, première de ce type depuis 2014. Si la transformation et la fonction publiques demeurent des prérogatives exclusives des États membres de l'Union européenne, qui ont développé des modèles divers, la crise sanitaire a mis en lumière la mobilisation sans faille et le rôle majeur des administrations publiques et a exacerbé les défis communs auxquels elles font face (transformation numérique, transformation des services publics, attractivité, nouvelles organisations du travail, etc.). C'est sur la base de ces défis qu'un dialogue politique plus régulier doit être engagé en matière de transformation et de fonction publiques, en complément des travaux conduits au sein des réseaux structurés dédiés à l'administration publique. De plus, les services publics et les agents publics ont vocation à contribuer pleinement à une Europe plus souveraine, à un nouveau modèle de croissance, et à une Europe humaine, en cohérence avec les ambitions du socle européen des droits sociaux.

C'est dans ce contexte que la conférence des ministres en charge la transformation et de la fonction publiques se tiendra les 16 et 17 mars 2022 à Strasbourg, capitale européenne en présence de Johannes Hahn, commissaire européen au budget et à l'administration. Organisée au sein du nouvel Institut national du service public, la journée de réunion du 17 mars s'articulera autour de 3 temps forts :

1. la présentation de solutions numériques innovantes finalistes du concours « Tech for Government: Pitch session » organisé le 10 janvier 2022 par la Présidence française du Conseil de l'Union européenne
2. des ateliers dédiés à la mobilité européenne des fonctionnaires, qui permettront de définir le cadre de futurs échanges à l'échelle européenne, sur la base d'un programme européen pérenne structurant ;
3. un débat des ministres autour du thème « Comment nos services publics doivent-ils s'engager pour mieux répondre aux besoins de nos concitoyens ? ».

La réunion se conclura par l'adoption d'une déclaration des ministres définissant le cadre d'un socle commun aux administrations publiques en Europe, fondé sur des défis et des valeurs communs. Celui-ci pourrait notamment s'articuler autour de trois piliers : des fonctions publiques exemplaires, modernes et innovantes, des services publics transparents et résilients qui répondent aux attentes des usagers, et des services publics numériques de qualité, inclusifs et souverains. Ce socle commun aura notamment vocation à être décliné au travers d'une initiative dédiée à la mobilité européenne des fonctionnaires, et dans l'élaboration d'une nouvelle stratégie du

réseau européen des administrations publiques (EUPAN).

Nos dernières actualités



S'abonner par email



Elysee.fr
Gouvernement.fr
Touteurope.eu

Conseil de l'Union européenne

Commission européenne

Parlement européen

ACCESSIBILITÉ: PARTIELLEMENT CONFORME

CONTACT

PARTICIPEZ AUX ÉVÉNEMENTS INFORMELS

GESTION DES COOKIES

DONNÉES PERSONNELLES

MENTIONS LÉGALES

Sauf mention contraire, tous les textes de ce site sont sous licence etalab-2.0 

